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JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

INICIA EL “BACHETÓN”

PRESENTAN 5 COLONIAS EN LA CDMX MAYOR NÚMERO DE BACHES. La Jefa de
Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, se comprometió a acabar con los baches en la
Ciudad de México, aunque advirtió a los ciudadanos que esto no será de la noche a la
mañana. Al dar el banderazo de arranque de Manos a la Obra con el Programa “Bachetón.
Camino Libre de Baches”, en compañía de algunas alcaldesas y alcaldes, BRUGADA
MOLINA dijo que este es unos de los temas más importantes en la Ciudad y consideró que
es un trabajo que se debe hacer de manera coordinada. Asimismo, dejó en claro que el
objetivo de este bachetón que la población pueda tener servicios de calidad y una mejor
ciudad “ese es el gran objetivo, nos va a costar mucho trabajo, pero ya después esto va a
hacer más fácil y vamos a poderlo lograr”. Pre 1 y 5, Ref 1, Uni 19, Jor 36 y 31, Exc. 16,
Cró. 16, Sol 16, Raz. 15, Her. 1 y 14, 24H-6, Grá. 3, Met. 8, Eco. 46, RI-7, MCH-1 y 2, Bas.
14.

MAYOR RECAUDACIÓN CON LA PERMANENTE

LA CDMX ESPERA DUPLICAR INGRESOS CON LA LICENCIA PERMANENTE. Con la
licencia de conducir permanente el Gobierno de la Ciudad de México prevé recaudar más del
doble de recursos que obtuvo la pasada administración por la expedición de licencias tipo “A”.
Según el Sexto Informe de Gobierno de la SEMOVI, de 2019 a 2024 se recaudaron 627.9
millones de pesos por la renovación o expedición de 643 mil 979 licencias de conducir tipo
“A” para autos particulares. “Además, por encargo de la Jefa de Gobierno, queremos darles
transparencia a estos recursos; por lo tanto, se creará un fideicomiso sin estructura, es decir,
sin costo para la ciudadanía, para fortalecer la infraestructura del transporte público, la
movilidad no motorizada y el plan de seguridad vial”, dijo el secretario de Finanzas, Juan
Pablo de Botton. Uni. 18.
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ENGAÑAN A CONDUCTORES POR “FALSA CADUCIDAD” EN SU LICENCIA. El anuncio
de la licencia para conducir permanente dio pie al abuso de autoridad y extorsión por algunos
elementos de la Policía de Tránsito en la CDMX, donde ciudadanos denunciaron multas
hasta de tres mil 800 pesos por “falta de validez”. Una ciudadana fue víctima de este tipo de
engaño; le quitaron una placa a su auto y se quedaron con su licencia. La señora acudió a
las oficinas para solicitar información sobre los trámites y no había sido entregada su placa.
Fue aconsejada para levantar una queja en Asuntos Internos de la SSC y darle seguimiento
a su caso. La nueva licencia permanente, impulsada por la Jefa de Gobierno, CLARA
BRUGADA, no resta validez a las que fueron tramitadas con anterioridad. 24H-7.

LICENCIA PERMANENTE, CON OPINIONES DIVIDIDAS. La implementación de la licencia
permanente de conducir, ha generado diversas opiniones entre los ciudadanos. Algunos ven
con buenos ojos la inclusión de exámenes para obtenerla, mientras que otros consideran
excesivo el costo de mil 500 pesos. Por su parte, la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA,
anunció que la nueva licencia de conducir coexistirá con la licencia Tipo A. Bas. 14.

COLABORARÁ SEMOVI EN HOMOLOGAR LEY. Tras la aprobación del plan de trabajo de
la Comisión de Movilidad del Congreso, el titular de la SEMOVI, Héctor García, prometió
trabajo en conjunto para la homologación de los ordenamientos necesarios. Hoy, el pleno del
Congreso de la CDMX presentará la propuesta de reforma al Código Fiscal, con la intención
de implementar la licencia para manejar permanente, la primera reforma propuesta por la
Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA. Ref. 4.

OTROS TEMAS

CONVERSA CON GÓBERS DE LA ZMVM. Para atender problemas del a Zona
Metropolitana del Valle de México, la Presidente Claudia Sheinbaum se reunión en Palacio
Nacional con los representantes de los estados que conforman esta región. Al encuentro
asistieron la Jefe de Gobierno de la Ciudad, CLARA BRUGADA, la Gobernadora del
EDOMEX y el Mandatario Hidalguense. Al salir del encuentro en Palacio Nacional, Julio
Menchaca dijo: “Le damos seguimiento a los 100 compromisos que hizo la Presidenta.
Mandatarios del Centro del País respaldaron la propuesta de crear una policía metropolitana
para reforzar la seguridad en la región, informó el Gobernador de Hidalgo, Julio Menchaca.
Her. 5, Mil. 17, Jor. 29.

VA SEDEMA POR IMPULSO A LOS ALIMENTOS LOCALES. La titular de la Secretaría del
Medio Ambiente, Julia Álvarez Icaza, anunció que como parte de las políticas verdes de la
actual administración está el impulso de los alimentos, y los productores de éstos, en suelo
de conservación. Durante su participación en el Bloomberg CityLab, la funcionaria local
destacó que, en comparación con muchas capitales del mundo, la Ciudad de México tiene un
suelo de conservación que debe ser impulsado. Además, en Milpa Alta la administración
local invirtió 55 millones de pesos en beneficio de mil 500 productores de nopal y a 370
productores de hortalizas y otros productos. Por lo anterior, la secretaria del Medio Ambiente
dijo que durante la administración de la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA, se
llevarán a cabo distintas acciones para impulsar a los pequeños productores y a los
alimentos obtenidos en suelo de conservación. 24H-17.



“VAMOS POR PROYECTOS INTEGRALES PARA EL AGUA”. José Esparza, titular de la
Secretaría de Gestión Integral del Agua, afirma que la nueva dependencia trabajará en
proyectos para recuperar los cuerpos de agua superficiales del Valle de México que a la vez
permitirán mitigar las inundaciones por lluvias extraordinarias, como las ocurridas hace unas
semanas al sur de la capital, o crear nuevas fuentes de agua potable para suministrar a los
habitantes. En entrevista el secretario explica que a diferencia del SACMEX, cuyo trabajo
estaba más enfocado en atender la operación de tanques, válvulas y plantas potabilizadoras
de agua, esta dependencia que lo sustituyo, además de ese trabajo operativo, tendrá
incidencia en proyectos que vayan “más allá del uso público urbano”, como, por ejemplo, de
reúso de agua tratada junto a sectores agrícolas. El secretario indica que los primeros pasos
para lograr este objetivo, que está previsto para consolidarse en un lapso de 18 años, de
acuerdo con la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, son precisamente la instalación del
gabinete, concesiones en cada alcaldía para ver el diagnóstico que tenga cada demarcación.
Uni. 18.

“CONVIENE ADECUAR ESTRATEGIA DE SEGURIDAD Y HACERLA MÁS TÁCTICA”.
Tanto a nivel local, como federal, la lógica de “abrazos, no balazos” quedó rebasada, por lo
que es necesario implementar una nueva estrategia para combatir el crimen y atienda el
origen de los problemas de la delincuencia y la desigualdad, aseguró Humberto Morgan,
vicepresidente del Observatorio de Seguridad Ciudadana. En entrevista, consideró que el
principal reto en materia de inseguridad para la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, es
continuar con una estrategia similar a la de la anterior administración de Claudia Sheinbaum
y Martí Batres, pero que rebase lo hecho en términos de inteligencia y de acercamiento con
la ciudadanía. Asimismo, aseveró que el trazo de una estrategia metropolitana contribuiría a
evitar el llamado “efecto cucaracha”, cuando delincuentes cambian su zona de operación por
una nueva, una no vigilada. 24H-6.

GP DE MÉXICO BUSCARÁ EXTENDER SU CONTRATO MÁS ALLÁ DEL 2026. A unos
días del arranque del Gran Premio de la Ciudad de México (25, 26 y 27 de octubre), los
organizadores confirmaron que sostendrán una reunión con la nueva administración de
capitalina, encabezada por la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, para mostrar los
beneficios de la carrera y buscar extender la relación a partir de 2026. Tenemos en estos
días planteada una reunión con el Gobierno de la CDMX para presentar el significado de la
derrama, la promoción internacional y todos los beneficios que ofrece este espectáculo para
la capital. Tenemos contrato para este año y otro más, por lo que estamos por iniciar pláticas
para la renovación, comentó Federico González Compeán, director del Gran Premio de la
Ciudad de México. Jor. 10-Deportes, Sol 1 y 8.

ANUNCIAN EL QUINTO FESTIVAL DE OFREDAS EN EL CENTRO HISTÓRICO. Loredana
Montes, titular del Fideicomiso del Centro Histórico de la Ciudad de México, afirmó que esta
zona de la ciudad enfrenta un problema álgido y nuevos desafíos. Durante el anuncio del
Quinto Festival de Ofrendas y Arreglos Florales, sostuvo que al igual que las esperanzas y
las acciones se renuevan, los deterioros se renuevan; para el Centro Histórico no es la
primera vez ni será la última que tenga una problemática álgida. Agregó que para la Jefa de
Gobierno, CLARA BRUGADA, es prioridad el Centro Histórico. Jor. 32.



AGRADECE ALCALDE A LA GN, SEDENA Y SEMAR SU APOYO. El Alcalde de
Coyoacán, Giovani Gutiérrez, agradeció el trabajo coordinado de la policía capitalina, la
Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa Nacional y la Marina para combatir las
chelerías. El edil encabezó la reunión semanal del Gabinete de Seguridad en donde, al
término de la misma, hizo extensivo un agradecimiento a quienes han sumado sus esfuerzos
para inhibir, detener y desincentivar la venta de alcohol de manera ilegal en diversas zonas
de la demarcación. “Quiero insistir: las chelerías toreras son un problema de salud pública.
Ya se han pronunciado sobre este tema el ex jefe de Gobierno Martí Batres; también lo hizo
la actual Jefa de Gobierno en su momento y de igual forma el Subsecretario de Salud del
Gobierno Federal. Este último reconoció el trabajo que hemos hecho en Coyoacán en la
lucha contra las chelerías”, recordó. Pre. 8.

ENCABEZA BATRES AGENDA LEGISLATIVA. Hasta el momento, el ex Jefe de Gobierno,
Martí Batres, ha sido el más productivo en la Tercera Legislatura del Congreso Local. Es el
único que ha logrado que sus iniciativas prosperen en dictámenes, con los seis avalados que
contemplaron desde la creación de nuevas secretarías, hasta sanciones para chelerías y el
tope de Airbnb. Con la nueva gestión entrante queda la expectativa de una iniciativa central
que ya se ha anunciado, incluso, la toma de protesta de CLARA BRUGADA, el Sistema de
Cuidados. Ref. 2C.

FUNCIONARIOS NADA AUSTEROS. En un contexto donde el discurso de austeridad había
sido una bandera central en la administración pública de la CDMX, el gabinete de CLARA
BRUGADA presentó un notable contraste con los principios promovidos. Los altos
funcionarios que conformaban su equipo había declarado una serie de bienes que iban
desde fondos de inversión, propiedades, joyas y hasta donaciones significativas. Bas. 1 y 12.

MUNDO LABORAL SIN PERSPECTIVA DE GÉNERO. El Grupo Parlamentario de Morena y
sus aliados del PT, PVEM y del PRD en el Congreso de la Ciudad de México aprovechan su
condición de mayoría, y esto se refleja en los “sueldazos” de sus asesores que, en algunos
casos, tienen percepciones mayores a las de los mismos diputados locales. Son 16 perfiles
de asesores legislativos que ganan desde 52 mil pesos ―poco menos que un diputado―,
hasta más de 90 mil pesos mensuales, revelan datos obtenidos a través de solicitudes de
información tramitadas por Reporte Índigo. Y, por último, la Tercera Legislatura y sus
asesores deberán atender la conformación del Sistema de Cuidados de la capital, una de las
principales promesas de campaña de la actual Jefa de Gobierno de la CDMX, CLARA
BRUGADA MOLINA. RI-19.



GÉNEROS DE OPINION JEFA DE GOBIERNO

EL CABALLITO. Nos cuentan que la iniciativa para fijar el precio de la Licencia de conducir
permanente en el Código Fiscal, que envió la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, al
Congreso local, se aprobará en fas track. Nos detallan que hoy la presidenta de la Mesa
Directiva, Martha Ávila, dictaminará como días hábiles los fines de semana a fin de que esta
propuesta pase los 10 días reglamentarios para poderse discutir y votar en comisiones y,
posteriormente ser llevada al pleno. Uni. 19.

EL CABALLITO. Nos hacen ver que la Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA, está
llevando a la práctica eso de cogobernar con las alcaldías, puesto que en sus primeras dos
semanas de gestión ha demostrado que no hará diferencias entre las de MORENA y las de
oposición, pues en sus eventos públicos ha estado acompañada de prácticamente todos los
ediles y ha hecho énfasis en más de una ocasión en que no habrá distinción de partidos.
Ayer la mandataria capitalina estuvo acompañada de casi todos los alcaldes durante el
arranque de su programa de bacheo, donde el edil panista de Coyoacán presumió lo “buena
anfitriona” que es y su intención de hacer trabajo conjunto. Uni. 19.

HISTORIA DE NEGOCEOS, por Mario Maldonado. Los hechos confirman que sobre el tema
del nepotismo, la administración de AMLO nunca cumplió y, según la definición que ya se ha
tomado en los cargos de los gabinetes morenistas, tampoco lo hará la primera Presidenta de
México. tal es el caso de la familia Álvarez Icaza; el morenista Pedro Álvarez Icaza Longoria
impulsó a su hija, Julia Álvarez Icaza Ramírez, como secretaria de Medio Ambiente en el
gabinete capitalino de CLARA BRUGADA. Uni. 10.

CAPITAL POLÍTICO, por Adrián Rueda. El hecho de que en la toma de protesta de CLARA
BRUGADA como Jefa de Gobierno de la Ciudad de México Claudia Sheinbaum haya
saludado de mano a casi todos en Donceles y a Alejandro Encinas ni siquiera lo haya mirado,
no es casual. Es obvio que la relación entre la Presidenta de la República y el
exsubsecretario de Derechos Humanos, Población y Migración de Segob en el gobierno de
Andrés Manuel López Obrador está más rota que una piñata decembrina, y no se ve que
tenga reparación. Dicen que Sheinbaum no olvida que en plena campaña interna por la
candidatura de Morena a la Jefatura de Gobierno, donde su favorito, Omar Hamid García
Harfuch, se llevaba de calle a BRUGADA, Encinas ofreció una conferencia para hablar sobre
el tema de Ayotzinapa. Exc. 17.

PUNTO Y SEGUIDO, por Juan Manuel Jiménez. El poder de unión que ha tenido CLARA
BRUGADA MOLINA, Jefa de Gobierno de la CDMX, ha sido impresionante. La Mandataria
capitalina ha logrado reunir en varios eventos a todos los alcaldes y alcaldesas de la Ciudad
de México y ha convencido a los de oposición que trabajar de la mano del Gobierno
capitalino es de suma importancia para beneficiar a todos los capitalinos. A la par,
BRUGADA encabezó el inicio del programa “Bachetón”. La funcionaria demostró liderazgo al
trascender las barreras políticas y unir a los líderes en torno a un objetivo común: el bienestar
ciudadano. Cró. 17.



SACAPUNTAS. Una Policía Metropolitana pretenden crear los gobernadores del centro del
país. CLARA BRUGADA, de la CDMX; Delfina Gómez, del EDOMEX; Julio Menchaca; de
Hidalgo, y Alejandro Armenta, de Puebla, analizan esa posibilidad y, de hecho, lo
comentaron en la reunión conjunta que sostuvieron ayer con la Presidenta Claudia
Sheinbaum. Her 2.

PULSO POLÍTICO, por Francisco Cárdenas. Otra Cumbre en Palacio Nacional de la
Presidenta Sheinbaum con la Jefa de Gobierno de CDMX, CLARA BRUGADA, y la
Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, para analizar problemas en el Valle de
México como agua, transporte público y seguridad, que afectan a millones de familias.
Raz. 10.

BINOCULARES. Si algo se le habrá de reconocer a la Jefa de Gobierno de la CDMX,
CLARA BRUGADA, es el ahínco con el que comienza a gobernar. No es poca cosa el
liderazgo que ha asumido, y su decisión de incluir a todos los alcaldes de oposición, sin
distingo, para iniciar diferentes acciones que buscan mejorar la CDMX. Grá. 2.

DEMANDA CIUDADANA

EL CORREO ILUSTRADO. Mujeres mexicanas a 71 años de derecho al voto. Jor 2.

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DE VENEZUELA Y COLOMBIA ENCABEZAN DETENCIONES. Los venezolanos
relacionados con robos en la alcaldía Miguel Hidalgo y el Estado de México fueron detenidos
en Polanco el pasado 8 de octubre. No se trata de un hecho aislado: los ciudadanos de esa
nacionalidad encabezan las detenciones de extranjeros en la ciudad. Del 9 de septiembre de
2023 al 25 de agosto pasado la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de
México detuvo a 318 personas de origen extranjero por la comisión de distintos delitos, entre
ellos robo, narcomenudeo y homicidio. Datos obtenidos por Excélsior señalan que 97 son
venezolanos, 70 colombianos, 26 chinos, 16 cubanos, 15 hondureños, 13 estadounidenses,
11 peruanos, 10 haitianos y 7 ecuatorianos. El resto son de otras nacionalidades que no
fueron especificadas. Exc. 16.



EMITE LA POLICÍA CIBERNÉTICA ALERTA CONTRA ESTAFADORES. Los
comerciantes se han convertido en un blanco atractivo para defraudadores financieros que
cada vez evolucionan más con las nuevas tecnologías para engañar a los propietarios de
negocios y vaciar sus cuentas bancarias. Ante los quebrantos, la Unidad de la Policía
Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana lanzó una alerta y emitió una serie de
recomendaciones con el fin de evitar que los vendedores caigan en estafas. Los
especialistas identificaron un esquema que empieza con llamadas telefónicas, el envío de
correos electrónicos o mensajes de texto con los cuales los delincuentes se hacen pasar por
un representante del banco, situación que no sorprende al comerciante por las múltiples
operaciones que a diario realiza. Tras comunicarse, exponen supuestas irregularidades que
según ellos tienen las cuentas, como la necesidad de actualizar datos bancarios, activar
supuestas alertas de seguridad o cambiar tarjetas de crédito. Además, en algunos casos
aprovechan la vulnerabilidad de las bases de datos de los comercios para obtener
información personal de la víctima y la utilizan en la obtención de credibilidad de su historia y
concretar el fraude, con lo que obtienen números de cuenta, códigos de seguridad o claves
de acceso. Jor. 32.

RETIRAN ABANDONADOS. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) retiró 13
vehículos abandonados en calles y avenidas de la Alcaldía Coyoacán. La dependencia
realizó la acción a través de la Subsecretaría de Control de Tránsito como parte del
programa de chatarrización. De acuerdo con la SSC, los retiros se registraron en las colonias
Ejidos de Santa Úrsula, Santa Ursula y Vergel Coyoacán. Los dueños de los autos fueron
notificados con 15 días de anticipación para evitar la sanción, además, durante el dispositivo
se realizaron 28 apercibimientos. Ref. 8.

CREARÁN MUEBLES. Internas del Penal Femenil de Santa Martha tomaron el taller
Fabricación de Muebles en Melamina, impartido en convenio con una empresa, para tener
una opción laboral. Ref. 5.

BOMBEROS HABLAN SOBRE EL LITIO. El Heroico Cuerpo de Bomberos de la Ciudad de
México ofreció una conferencia en el Latam Mobilet y & Net Zero México 2024 acerca de las
baterías de litio en el ámbito de la emergencia. Los tragafuegos han laborado para mejorar la
atención, por ejemplo, en los casos de incendios en autos eléctricos en la capital. Raz. 16.



PIDEN MÁS SEGURIDAD EN EL AICM. Tras viralizarse un video donde presuntos
montachoques agreden a un automovilista, cerca del Aeropuerto Internacional de la Ciudad
de México (AICM), el diputado federal del PAN por la CDMX, Daniel Chimal, exigió a la
Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC) y a la Secretaría De Marina reforzar la vigilancia
en la zona. Chimal propuso instalar dispositivos militares para detectar vehículos
sospechosos y sin placas que acechan a los automovilistas. "Los montachoques no son un
problema nuevo en la Ciudad de México. Se han presentado en vías importantes como
Periférico, Viaducto, Zaragoza y Ermita pero la policía capitalina ha estado rebasada", señaló
el legislador. Bas. 11.

EJECUTAN OTRA ORDEN JUDICIAL CONTRA VS “EL CHORI”. Autoridades
cumplimentaron una orden de aprehensión en contra de Eduardo "N", alias "El Chori",
presunto líder de La Unión Tepito, y de Emily "N" por el delito de asociación delictuosa
agravada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. Elementos de la Secretaria de
Seguridad Ciudadana (SSC) consiguieron diferentes datos de prueba mediante
investigaciones de campo y gabinete, por lo que solicitaron dichos mandamientos y un Juez
De control los otorgó. Ref. 6, Uni. 21.

CAE HIJO DE “EL BEBOTE” POR EXTORSIONAR A DUEÑOS DE BARES. Elementos
de inteligencia policial de la Secretaría de Seguridad Çiudadana.(SSC). detuvieron a Ángel
Orozco Pérez, hijo de Miguel Ángel Orozco Luna, alias El Bebote, señalado de cometer
extorsión a bares y empresarios de ese ramo, y por delitos contra la salud en calles de la
alcaldía Venustiano Carranza. Orozco Pérez se encontraba con otros dos sujetos vendiendo
drogas. en el momento que fue ubicado por los agentes. Durante las .acciones
implementadas para combatir delitos de alto impacto y como resultado de trabajos de
inteligencia, los elementos de seguridad detuvieron a los tres sujetos en posesión de 131
dosis de aparente narcótico, en la colonia Álvaro Obregón, en dicha alcaldía. Uni. 21.

CAE PRESUNTO ASESINO DE VARÓN ENCOBIJADO. Tras un seguimiento virtual, a
través de las cámaras del C2 Norte, oficiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC)
capturaron al presunto responsable del asesinato de un hombre, cuyos restos fueron
abandonados en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero. La víctima fue hallada envuelta en
una cobija y con visibles huellas de golpes, en la avenida León de los Aldama, colonia San
Felipe de Jesús, donde las autoridades ministeriales realizaron diversos trabajos de
investigación. Además, a través del videoreplay de las cámaras de videovigilancia en la zona,
realizado por personal del Centro de Comando y Control (C2) Norte, se identificó a una
persona que, al parecer, se alejó del sitio, donde se halló el occiso. Bas. 29.



ATORAN A CUATRO CON ARTEFACTOS EXPLOSIVOS. Policías de la Secretaría de
Seguridad Ciudadana (SSC), detuvieron a cuatro hombres, entre ellos un menor de edad, en
posesión de varios artefactos explosivos, en la alcaldía Xochimilco.Los operadores del
Centro de Comando y Control (C2) Oriente, informaron a los oficiales de un reporte de
detonaciones en la carretera Camino Viejo a Santiago y la calle Camino a San Pablo, de la
colonia La Noria, por lo que se aproximaron al lugar. Bas. 30.

SALVAN A MUJER QUE INTENTABA SUICIDARSE. Personal de la Subsecretaría de
Control de Tránsito, de la Secretaria de Seguridad Ciudadana (SSC), auxilió a una mujer que
pretendía atentar contra su integridad física, al intentar saltar de un puente vehicular ubicado
en la colonia La Cruz Coyuya, en la alcaldía Iztacalco. Mientras los uniformados realizaban
sus funciones de vialidad en el Viaducto Río de la Piedad y la avenida Francisco del Paso y
Troncoso, se percataron que había una persona sujetada en los barandales de contención de
un puente vehicular, por lo que, con las medidas de precaución adecuadas, se acercaron
para tratar de disuadirla. Bas. 30.

DERRAPAN DOS PILOTOS. Un motociclista muerto y otro más herido dejaron dos
accidentes viales en dos alcaldías, ocurridos entre la noche del martes y la mañana de ayer.
Alrededor de las 8:30 horas de ayer, Alejandro, de 35 años, falleció en un accidente mientras
conducía una motoneta Italika X125 por el Periférico Bulevar Adolfo López Mateos, en la
Alcaldía Benito Juárez. Circulaba por los carriles centrales en dirección hacia el Norte, pese a
que el Artículo 21 del. Reglamento de Tránsito de la Ciudad de México prohíbe la entrada de
ese tipo de vehículos a esa zona. De acuerdo con reportes de las autoridades, al llegar a la
altura de Eje 5 Sur Avenida San Antonio, en la Colonia San Pedro de los Pinos, se encontró
con dos vehículos que habían chocado por alcance. Ref . 6.

RESCATE EN RIO. Un hombre en condición de cual fue rescatado tras caer, durante la
madrugada de ayer, al Rio de los Remedios, en Gustavo A Madero. Cerca de las 8:00 horas,
vecinos lo vieron y pidieron ayuda a través de un botón de auxilio. "(Estaba) recostado a un
costado del canal de aguas negras, el cual temblaba y no se podía mover ni hablar, además
de que no respondía a los llamados. "Acudieron paramédicos del ERUM, quienes con todos
los cuidados descendieron, lo estabilizaron y (o diagnosticaron) con insuficiencia respiratoria
por probable intoxicación". explicó la Policía. Ref. 5.



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA CDMX

IMPUGNARÁN LIBERTAD A LA GUERA. La Fiscalía General de Morelos impugnará el fallo
que dejó en libertad a Vanessa Ballar Fallas, alias La Güera, quien estuvo ligada al asesinato
de dos israelíes en Plaza Artz Pedregal. La absolución fue otorgada por el Tribunal Superior
de Justicia del Estado, que concluyó que la Fiscalía no logró acreditar la relación entre la
conducta de Ballar Fallas y la muerte de los extranjeros. La FGE resaltó que “las indagatorias
del caso se efectuaron en estrecha (coordinación) con la Fiscalía General de Justicia de la
Ciudad de México”. En un comunicado aseveró que “uno de los puntos medulares (fue) el
valor probatorio que el Tribunal de Enjuiciamiento del Único Distrito Judicial del Estado, con
sede en Jojutla, les dio a las pruebas periciales en materia de informática, que estaban
perfectamente autorizadas (...) y, pese a ello, de manera indebida se le restó valor
probatorio”. Ballar Fallas fue acusada de haber cometido los homicidios de los israelíes, en
2019. Exc. 16-C

DAN 39 AÑOS A IMPLICADO EN EL CASO ABRIL. Amado Vicente Rodríguez fue
condenado a 39 años y 4 meses de prisión por su participación en la organización del
feminicidio de Abril Pérez Sagaón, en 2019. Durante la audiencia de individualización de
pena, el juzgador determinó que, además, deberá pagar a las víctimas indirectas la
reparación del daño. El abogado de la familia de Abril, Héctor Pérez-Rivera, señaló que están
de acuerdo con la determinación del juez, pues se apega al grado de intervención que tuvo.
"No participó ni en la ejecución ni en ordenar el crimen, solamente en planeación, amerita
una pena que en este caso fue de 39 años y 4 meses de prisión", dijo. "La familia no busca
una venganza o una excesiva punitividad, sino que se ajuste a los parámetros de la ley",
agregó el litigante. El sentenciado fungió como facilitador del delito al colaborar en la
organización criminal para que Abril fuera asesinada el 25 de noviembre de 2019 en
Coyoacán, presuntamente por órdenes de su ex esposo, Juan Carlos "N", ex Ceo de
Amazon. A principios de 2019, cuando Juan Carlos "N" estuvo en prisión, por tentativa de
feminicidio contra Abril por golpearla con un bat mientras dormía, conoció a Juan "Balta",
presunto líder narcomenudista en Iztacalco e Iztapalapa y, a través de él y sus colaboradores,
le habrían ayudado a matar a Abril. Ref. 5

DAN PRISIÓN A MAMÁ DEL NIÑO CRUZ. Amado Vicente Rodríguez García, El Amado,
integrante del grupo delictivo de Juan Balta, fue sentenciado a 39 años y cuatro meses de
prisión por su participación en el feminicidio de Abril Pérez Sagaón, en noviembre de 2019.
En audiencia celebrada ayer en el Reclusorio Oriente, un Tribunal de Enjuiciamiento dictó la
sentencia por los delitos de feminicidio y asociación delictuosa. El sujeto deberá cubrir
además una sanción monetaria por reparación del daño. Durante el juicio, la Fiscalía General
de Justicia de la Ciudad. de México y la representación legal de la familia de la víctima
demostraron que una organización criminal planeó y ejecutó el feminicidio de Abril, ordenado
por su exesposo Juan Carlos García, quien la violentaba. Exc. 16-C



HALLAN, TRAS PLAGIO, MUERTOS A BIÓLOGOS. El hallazgo de restos humanos en un
paraje entre Huitzilac y Topilejo podría estar relacionado con una pareja de biólogos
secuestrada en Cuernavaca, Morelos, hace más de un mes, adelantaron fuentes de
seguridad. Versiones preliminares refieren que la Fiscalía Especializada en Delitos de Alto
Impacto cruza los perfiles genéticos de los biólogos, por lo que están en coordinación con la
Fiscalía de la Ciudad de México y autoridades de los tres niveles de Gobierno. Sin embargo,
por el móvil de los hechos, las fuentes afirmaron que los restos podrían pertenecer a la
pareja de académicos jubilados. Se trata de los profesores Enrique Sánchez Salinas, de 63
años, y Laura Ortiz Hernández, de 62, quienes fueron privados de la libertad el pasado 9 de
septiembre en Cuernavaca. Fuentes de Morelos refieren que tras haber sido secuestrados,
cerca de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), familiares pagaron el
rescate. Sin embargo, no volvieron a tener información de los profesores. La noche del
martes, restos humanos fueron hallado en el kilómetro 45+700 de la Carretera Federal
México-Cuernavaca. Vecinos del paraje Oyamel, cercano a la vía, alertaron sobre el hallazgo,
se indicó. Ref. 5-Cd.

VA UIF POR LA UNIÓN TEPITO. La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y la
Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO) arman
expedientes contra líderes y miembros de La Ứnión Tepito, por el delito de Operaciones con
Recursos de Procedencia Ilícita. Las dependencias comenzaron con Pedro Ramírez, El
Jamón, detenido hace unos meses en el Condado de Sayavedra, pues la UIF ya le congeló
15 cuentas bancarias a él y a su novia. Según la Fiscalía General de la República (FGR), El
Jamón no justificó la legal procedencia de un millón 854, 160, aunque esta cantidad sólo es
la punta de la madeja, ya que la SEIDO cuenta con un expediente en el que se desglosan los
gastos que hacía este cabecilla de La Unión. Según las autoridades, Ramírez compró un
Mercedes Benz de un millón 150 mil en tres pagos en efectivo, así como un inmueble de 1
millón 290 mil. También se detectó que enviaba dinero constantemente a Bolivia, para la
compra de pasta de coca. El mismo procedimiento se va a seguir contra otros líderes de la
organización criminal como El Betito, El Pistache y El Lunares, pues les detectaron
innumerables compras de artículos de lujo que hicieron casi todos los días, durante varios
años. Las autoridades federales buscan exterminar a la organización criminal con el ataque a
sus finanzas, de ahí que ya se haya solicitado a jueces el congelamiento de sus cuentas.
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DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

TITULAR DE SEMOVI MUESTRA A DIPUTADOS PLANES DE TRABAJO. El Gobierno de
la Ciudad de México construirá 5 líneas de Cablebús; sustituirá en total los microbuses por
vehículos eléctricos y creará dos nuevas rutas del Metrobús, informó el titular de la
Secretaría de Movilidad, Héctor García. En reunión con los diputados de la comisión de
Movilidad Sustentable y Seguridad Vial del Congreso capitalino, García explicó que el plan
de trabajo del Gobierno tendrá una implementación de rutas amigables, sustentables y
eficientes, así como modernización de los autobuses RTP. Asimismo, se debe garantizar el
derecho a la movilidad de las personas, por ello, es urgente armonizar la legislación local con
la norma general en la materia, señalaron diputados y Héctor García. 24 Hrs. 7.

URGEN A REALIZAR EXAMEN PRÁCTICO PARA LA LICENCIA. La bancada de
Movimiento Ciudadano en el Congreso local urgió a aplicar un examen práctico como parte
del trámite para la licencia de conducir permanente. La diputada Patricia Urriza dijo que este
tipo de pruebas son necesarias para garantizar la seguridad vial y “que los conductores están
capacitados para conducir”, expresó la emecista. Exc.17-C.

EN ESTE SEXENIO, MÁS DE $100 MIL MILLONES IRÁN A ELECTROMOVILIDAD. El plan
de electromovilidad de la Ciudad de México para este sexenio costará más de 100 mil
millones de pesos, afirmó el titular de la Semovi, Héctor Ulises García Nieto. El funcionario
sostuvo una reunión con diputados locales para informar los proyectos de la presente
administración, por lo que pidió a los legisladores –facultados para aprobar el presupuesto de
la ciudad– “tomar en cuenta las reflexiones técnicas a fin de continuar con el camino trazado
hacia la electromovilidad”. El objetivo es invertir en la construcción de cinco líneas de
Cablebús, dos de Metrobús –en Circuito Interior y Periférico–, sustitución de microbuses,
semaforización inteligente y la renovación del Metro, “que lleva de tres a cuatro años por
línea”. García Nieto aclaró que en su gestión no hay sesgos políticos, por lo que aceptó
reunirse con legisladores de todas las bancadas para avanzar tanto en iniciativas de la
Comisión de Movilidad como en el proyecto de gobierno. “Queremos generar un nuevo
modelo de acercamiento, de proximidad, donde la gente pueda trasladarse de la manera más
rápida y acudir a su centro de estudio o de trabajo y evitemos traslados largos. Esto significa
repensar la movilidad, pero también en términos de desarrollo urbano, de concentración de
lugares de empleo y trabajos y eso es un empeño al que vamos a dedicar mucha energía de
manera coordinada en esta administración para lograrlo.” Jor. 31.



SOLICITAN EN EJE 3 SUR INFRAESTRUCTURA CICLISTA. Usuarios de bicicleta urgieron
por la instalación de infraestructura ciclista sobre el Eje 3 Sur. Ayer, activistas entregaron un
pliego petitorio a la oficialía de partes del Edificio de Gobierno de la Ciudad de México. "Se
solicita la construcción de una ciclovía confinada sobre Eje 3 Sur en ambas direcciones, para
garantizar la integridad física de las personas en bicicleta y otros modos de micromovilidad
en los términos establecidos en el Artículo 4 Constitucional federal, que concede a todas las
personas el derecho a la movilidad en condiciones de seguridad vial, accesibilidad, eficiencia,
sostenibilidad, calidad, inclusión e igualdad", cita el documento. Ximena Rosas, fundadora
del colectivo ciclista Todas Queremos Llegar a Casa, llamó a brindar seguridad vial a los
usuarios que diariamente transitan por la zona. "Realizamos un recorrido que salió del Metro
Mixiuhca, en la Alcaldía Venustiano Carranza, para identificar las áreas de oportunidad para
la construcción de la ciclovía", señaló en entrevista. Ref. 4-Cd.

OPERA RUTA INFORMAL HACIA SANTA FE. La apertura del Cablebús Chapultepec
detonó la necesidad del transporte para completar el viaje hacia la zona corporativa de Santa
Fe, con una ruta informal a bordo de vagonetas. Afuera de la terminal Vasco de Quiroga de
la Línea 3 de este sistema de transporte, decenas de personas esperan por el servicio
habilitado para llegar a oficinas y escuelas. "Cuesta siete pesos y llegamos a la terminal del
Tren México-Toluca", indican los despachadores de la ruta que sale junto al Cablebús, sobre
Avenida Vasco de Quiroga, en el Pueblo de Santa Fe. La base de las vagonetas fue
habilitada sin señalización oficial y ofrecen un servicio para ir sentado, mientras que los
autobuses de rutas existentes pasan llenos. Antes del Cablebús, el transporte público para ir
a la zona corporativa requería más de una hora, al circular en el tráfico de las avenidas
Constituyentes Vasco de Quiroga y Puentes de los Poetas. El Cablebús llega a 3 kilómetros
de distancia de dicha área, un recorrido que comenzó a ser cubierto por las vagonetas, las
cuales se suman a los embotellamientos habituales para ingresar a la glorieta de acceso a
Santa Fe. De acuerdo con la Asociación de Colonos de Santa Fe, el servicio deberían
ofrecerlo autobuses de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP), que ya cuentan con
salidas desde Miguel Ángel de Quevedo, Balderas y Auditorio Nacional. "Necesitamos un
servicio con un circuito interno en las vialidades de Santa Fe, como funciona en Ciudad
Universitaria de la UNAM, para que no se sature con más vehículos en avenidas que ya
están congestionadas", expuso la presidenta de la asociación, Itziar de Luisa. Ref. 4-Cd.

VISTA EXCLUSIVA. Apenas va por su primer mes en operación y la Línea 3 del Cablebús
sigue regalando grandes panorámicas en la zona poniente de la Capital. La ausencia de
lluvias mejora la vista desde las cabinas, pero no así el smog. Ref. 3-Cd.



LÍNEA DORADA YA ACEPTA PAGOS CONTACTLESS. Desde este miércoles, las 20
estaciones de la Línea 12 del Metro aceptan el pago a través de tarjetas bancarias sin
contacto. Los usuarios podrán colocar de manera directa el plástico de su banco en los
lectores de los torniquetes. Con la inclusión de la Línea Dorada, ya es posible ingresar en
toda la red del Sistema de Transporte Colectivo (STC) con esta forma de pago, como una
opción adicional a la Tarjeta de Movilidad Integrada. Uni. 19, Her. 15.

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE SALUD

NUESTRO SISTEMA DE SALUD YA NO ES EL DE ANTES. En la pasada administración de
la CDMX, el Sistema de Salud público experimentó una “transformación radical” para
garantizar el derecho a la salud y la rectoría del sistema médico-sanitario en la entidad,
conformado por una planta laboral de 36 mil trabajadores. Este proceso correspondió al
diseño de un proyecto de magnitud nacional en la materia, lo que a nivel local representó un
compromiso continuo y permanente con la garantía de los derechos, las libertades y la
democracia, de acuerdo con Oliva López, extitular de la SEDESA. MCH-1, 6 y 7.

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PIRATERÍA TAMBIÉN GOLPEA A EMPRESARIOS ARTESANOS. La piratería ha surgido
como una amenaza que pone en riesgo no sólo la subsistencia de los creadores y grandes
marcas comerciales, sino también la preservación de una parte fundamental de la identidad
cultural del país, como es la artesanía mexicana. Socorro Oropeza, directora de la Feria de
Artesanías Las Manos del Mundo, que celebrará su edición XXIII del 14 al 16 de junio en
Expo Reforma de la CANACO-CDMX denunció que la artesanía no está exenta del
fenómeno de piratería que se extiende a lo largo del territorio nacional. Pre. 4.

SISTEMA DE AGUAS

OLVIDA SACMEX DAÑOS EN ÁO. Tres meses después de que una tormenta inundó las
calles de San Ángel, en la Alcaldía Álvaro Obregón, una familia padece las consecuencias.
Una colección de libros de historia del arte y la barda que separan la casa de la calle León
Felipe resultaron afectadas por el torrente del 18 de julio. Unos días después del
desbordamiento del drenaje, personal de la aseguradora del sistema de Aguas de la CDMX
acudió al domicilio situado sobre Avenida del Parque. La familia teme que con la extinción del
SACMEX y la creación de la nueva Secretaría del Agua desaparezca el expediente de las
averías causadas por la inundación en la casa. Ref. 3C.
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